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香港文匯報訊（記者 王僖）香港公立醫院急症
室將於明年1月1日起實施新收費制度，醫管局行政
總裁高拔陞昨日在接受電視節目訪問時透露，局方
正研究將現行高峰期急症室退款的機制恒常化，並
考慮向分流後不看醫生者收取分流費。
高拔陞表示，局方正研究將退款機制（分流為非

緊急病人後，選擇離開並申請退款）恒常化，並考

慮向分流後不看醫生的市民收取分流費。「由於病
人在分流站已接受初步評估服務，未來可能不會全
額退還400元診費，而是扣除部分行政成本。」他
強調，會彈性處理特殊情況，避免因收費而引發衝
突。
高拔陞重申，公立醫院收費改革後，豁免機制將

擴闊，經濟有困難者仍可申請減免收費。收費調整

設兩年過渡期，其間會密切監察市民就診模式變
化，並於2026年全面檢討政策成效。
「目前使用急症室服務的第三類病人（緊急
類），佔整體大約四成，但只有77%第三類病人在
30分鐘內得到治療，未能達到指標服務承諾的九
成。」醫務生局局長盧寵茂昨日在接受電台訪問
時表示，期望上調收費後可以令第四類（次緊急）

至第五類（非緊急）病人減少，讓危重至緊急類病
人得到及時治療。

盧寵茂：目標爭取5年後資助率減至90%
被問及公共醫療日後每兩年檢討一次，是否意味

會繼續加價？盧寵茂說：「改革永遠在路上，現時
的目標是爭取5年後資助率減至90%。至於將來如
何做，會視乎市民能負擔的程度，每走一步都是循
序漸進，會通過解說和實踐，令市民認同推進改
革。」

香港文匯報訊（記者 王僖）近月多項房策出爐，房屋局
局長何永賢昨日在接受電台訪問時表示，簡約公屋可助住戶
儲錢，支付居屋首期，成功上樓。而將公屋富戶租金增加
2.5倍至4.5倍，是希望推動富戶向上流自置物業，將公屋資
源交給更有需要的市民。
位於元朗攸壆路的首個簡約公屋項目已陸續入伙，何永賢

預計每日有50戶至100戶居民遷入，到5月底2,100個單位
會全部入伙。「現時公屋平均輪候時間為5.3年，簡約公屋
可以讓市民在輪候公屋期間，有幾年可安心籌劃未來的住屋
階梯。例如一個330呎的簡約公屋單位月租1,600元，比租
住劏房每月可節省幾千元，一年就數萬元，儲蓄幾年後甚至
可能足夠支付購買居屋的首期，日後位於北部都會區的居
屋，價錢可能較便宜。」
她透露，自己於周五（28日）與一戶簡約屋住戶取房匙，

4歲小女童一直拖着她的手蹦蹦跳，當打開單位的大門時，
小女童高興地轉圈跳舞，說三百多呎的單位比以前住的劏房
大好多。

公屋富戶加租 冀推動上流自置物業
房委會早前通過上調公屋富戶租金水平，平均加租六成

至八成，富戶最早明年 10月 1日起須繳 2.5 倍至 4.5 倍租
金，自願遷出可保4年綠表資格。何永賢表示：「現時富
戶租金佔入息比例僅7%，反映房委會有大量補貼。調整
後，富戶的租金平均加了60%至80%，佔市值租金約七成
至八成……希望富戶上流自置物業，騰出公屋資源給有需
要的市民。」
她強調，未來5年居屋供應源源不絕，每年平均有9,000

戶至1萬戶，公屋富戶有足夠的向上流動空間。

香港文匯報訊 香港房屋委員會為助年輕人在創業路上
大展拳腳，於去年推出「共築．創業家」計劃，至今已
經半年。特區政府房屋局局長何永賢昨日在社交平台發帖
表示，隨着計劃的成功，房委會下月將會推出「共築．創
業家2.0」，希望與商界攜手合作，將計劃推廣開去，給
予年輕人多些機會創業，也為不同商場帶來更多可能
性。
何永賢在帖文中表示，她日前和參與項目的星級導師、年

輕創業家，及計劃加入這個計劃的商界人士到其中一間店舖
「Wasabi」輕鬆交流，談談大家的創業體會與故事，更深入
地了解年輕人如何透過創業，在做生意的同時推廣理念、聯
繫社區。

大本型「Wasabi」成區內聚腳店
她介紹，位於房委會旗艦商場大本型的「Wasabi」已成為

區內的聚腳店，除了出售自家設計的時裝外，店內還放有梳
化、書籍和唱盤，閒時街坊會過來聚聚、聽聽音樂。他們還
曾經舉辦「交換衣櫥」活動，賦予衣服第二生命，活動非常
成功。
在葵涌商場以低價賣臨期產品的「UnReMarket」，為顧及

零用錢不多的街坊小朋友，於是想出將一大包朱古力分拆
開賣，讓大家可以分甘同味，日常有不少街坊到店內閒
談，漸漸成為朋友。
位於水泉澳廣場的「拾參畫廊」就教小朋友利用AI創作，

同時又出售圍繞屋邨主題的紀念品。畫廊舉辦的年宵工作
坊，連房署也有同事帶女兒去參加畫班，玩得非常開心。
何永賢表示，從他們的分享可見，計劃不單為青年提供

了創業的機會，還以一點一滴的人情味凝聚了社區聯繫，
而街坊逛商場購物時，更能了解商品背後的環保、科技、
創新等理念，實屬意外收穫。

星級導師以「心」字作營商建議
在座的星級導師魏華星即席以「心」字給予年輕人一點營

商建議：要放「心」，即「用心」去經營；打開「心」扉迎
接各樣可能，例如透過不同途徑尋找合作機會；「開心」經
營，不用太「擔心」。
創業青年也嘗試用兩個字形容創業的心情，「刺激」、

「好玩」、「辛苦」、「關懷」、「進步」、「幸運」、
「變通」、「驚喜」都在其中，「我在他們身上也看到在房
屋政策中努力的自己，所以我加了兩個字，就是『堅持』。
創業從來都不容易，但無論結果如何，相信這班年輕人在過
程中都獲得很多寶貴經驗。」

醫管局研急症室分流後棄診須收費

房委會下月推青年創業計劃2.0

何永賢：簡約公屋可助住戶儲錢付居屋首期

●何永賢與創業青年交流。 Fb圖片
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香港文匯報記者在賽事首晚9時在現場發現，大批球迷
有序離場，惟宋皇臺道的士上落客區出現大排長龍景

象，一度出現約150人輪候的情況，現場僅有七部的士，其
中大多更已被預約。香港警務處處長蕭澤頤昨日表示，前
日全日人流合共約有3.3萬人至3.4萬人，整體狀況包括交
通管制、人流進場或離場都非常暢順。

警方用AI分析 助評估更完整風險管理
在人群管理方面，他表示，警方測試了一個新的公共安

全管理系統，利用人工智能分析整個啟德體育園區內的閉
路電視影像，觀察人流、車流的密度，協助評估更加完整
的風險管理、風險評估，令人群管制、交通管制方面更加
到位。有關缺乏的士的問題，警方已即時與運輸署商討進
一步改善。

外國旅客：兩天體驗愈來愈好
香港文匯報記者昨晚再到現場觀察，發現情況明顯改

善，現場多了更多人手協調安排。有一連兩天到啟德觀賽
並搭乘的士離場的外國旅客向香港文匯報記者表示，兩天
來體驗愈來愈好。
運輸署昨日在回覆香港文匯報查詢時表示，為配合香港

國際七人欖球賽事，運輸署於賽事舉行期間派員到場視
察，為啟德體育園有限公司在協調的士服務方面提供適切
到位的協助，務求讓乘客可以在合理的候車時間內登車。
根據運輸署前晚的現場視察，在散場乘客高峰時段（即

晚上8時45分至9時45分期間），最長的的士候車人龍約
為40人至50人，一般乘客均能在15分鐘至20分鐘之內登
車。除了啟德體育園公司在其即時通訊平台呼籲的士到場
接載乘客外，運輸署亦即場聯繫的士業界，包括更緊密地
向的士業界直接發放乘客實時候車的最新資訊，並主動聯
絡了多個主要的士總會及商會，要求他們在昨日和今日
（30日）兩日賽事的散場高峰時段調派更多的士到場接載
乘客。
除的士服務外，運輸署因應前晚（28日）視察的情況，

已協調巴士公司在昨日和今日兩天，就乘客需求較高的巴
士路線，如前往港島北岸SP10號線，提早於散場前到場候
命，讓乘客有額外的乘車選擇。運輸署表示，會繼續密切

留意賽事期間的交通情況，並為啟德體育園公司提供適切
到位的協助。

議員建議園方製交通指南等
今次為七欖首次移師啟德舉行，立法會議員楊永杰在接

受香港文匯報訪問時認為，以往海外觀眾較熟悉大球場周
邊的環境，啟德體育園對他們而言會比較陌生，建議園方
製作有關攻略小冊子，為旅客提供更多資訊，包括公共交
通工具的尾班車時間、的士電召的辦法，以及九龍城附近
的餐廳情況等，在入場時候派發或放在每個座位上，讓觀
眾可以在中場休息時候，盡早了解周邊情況，同時亦可起
到旅遊宣傳效果。
的士車行車主協會永遠會長吳坤成表示，的士業界一直

與啟德體育園密切溝通，就首日散場情況而言，可能是因
為的士車隊當時不了解園區內的情況，因此未有車隊派發
足夠車輛，昨日已作出改善。
為應對未來更多大型活動，他希望體育園可及時與的士

團體溝通，讓車隊能夠迅速回應，調派足夠的車輛入園
區，以免讓旅客有不好的體驗。
九龍城區議會提振地區經濟專責工作小組主席黃文莉建

議，體育園可參考臨近啟德郵輪碼頭的恒常機制：當郵輪
靠近碼頭時，提早聯絡的士團體，讓觀眾不用排長龍，以
免影響他們的旅行體驗。

今屆香港國際七人

欖球賽前日起一連三

天在啟德體育園主場

館舉行，過去兩天人群管理和交通安排整體順

暢，首日散場美中不足是的士站出現大排長龍情

況，現場僅有之的士中，大多已被預約，令不少

旅客吃閉門羹。香港文匯報記者昨晚再到現場觀

察，發現的士站已有充足的士量，客人一般1分

鐘內可上車，現場亦分為預約車隊和非預約車隊

兩條排隊路線。運輸署昨日回覆香港文匯報查詢

時表示，已要求多個主要的士總會及商會在昨日

和今日兩日賽事的散場高峰時段調派更多的士到

場接載乘客。有議員和的士業代表昨日接受香港

文匯報訪問時，建議政府未來制定臨時應急機

制，以靈活調動車隊。

●香港文匯報記者 吳健怡

●香港國際七人欖球賽首日散場時，的士站大排長龍。 香港文匯報記者北山彥 攝
●昨晚的士站已有充足的士量，一般1分鐘內可上車。

香港文匯報記者北山彥 攝

大型活動散場的士安排建議
建議一：啟動緊急應變措施，實時與的士團體溝通，讓車
隊能夠及時派足夠的士進入園區

建議二：向旅客派發有關園區交通以及介紹附近餐飲的攻
略小冊子，內容包括電召的士辦法、公共交通的尾班車時
間等，可在觀眾入場時派發，或者放在每一個座位上

建議三：提早告訴的士業界有關未來啟德體育園大型活動
的時間表，讓的士團體提早作準備，根據每個月舉辦的大
型活動時間表，及時派車輛入園區

整理：香港文匯報記者 吳健怡

前晚的士站大排長龍 昨晚1分鐘內可上車

●有人打扮成動畫角色「迷你兵團」，在人群
中顯得十分矚目。 香港文匯報記者北山彥 攝
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